

Medienmitteilung und Einladung

Birmensdorf, 24. April 2015

Vorhang auf für die erste Erlebnisstation auf dem Umweltveloweg in Mels

Am 29. April wird in Mels die erste Erlebnisstation zum Thema Recyceln eröffnet. Partner dieser kinderfreundlichen und interaktiven Station sind die Gemeinde Mels und die Firma InnoRecycling. Der erste Umweltveloweg der Schweiz führt von Zürich nach Chur und möchte Familien und Genussradler draussen in der Natur auf Umweltthemen aufmerksam machen.

Auf dem Spielplatz Flöss in Mels stehen ab sofort Veloständer und ein Holzwürfel mit einem überdimensional grossen Bilderbuch bereit, um den Velofahrern und Besuchern das Thema „Recycling“ auf sympathische Weise nahe zu bringen. Wo geht unser Abfall hin? Wie entsteht aus dem Kunststoff wieder Neues? Das sind Fragen, welche das Maskottchen Cosmo auf witzige Weise beantwortet. Da auch Spielzeug zur Verfügung steht, kann jede Altersstufe von Gross bis Klein profitieren und die Energie- und Umwelttipps lesend und spielend erfassen.

Die Eröffnung der ersten Erlebnisstation ist ein wichtiger Meilenstein zur Umsetzung des ersten Umweltvelowegs der Schweiz von Zürich nach Chur. Der 130 km lange Themenweg für Radfahrer stellt in der Schweiz ein Novum dar. Der im Juni 2013 gegründete Verein Umweltvelowege Schweiz hat sich zum Ziel gesetzt, die Velorouten der Schweiz mit Erlebniswegen zum Thema Umwelt neu zu gestalten. Insbesondere der Initiantin und Leiterin der Geschäftsstelle Simone Hochstrasser liegt es am Herzen, bei Kindern und Familien, aber auch sonstigen Freizeitradlern eine Verhaltensänderung zu einem umweltfreundlicheren und gesünderen Lebensstil zu bewirken. Durch die Verbindung von Bewegung und Bildung werden trockene Umweltthemen draussen in der Natur erFAHRBAR.

Bis zum Sommer werden vier weitere Erlebnisstationen in Haldenstein/Chur, Murg, Bilten und Rapperswil-Jona eröffnet. Diese Erlebnisstationen werden wie im Falle Mels von energieaktiven Gemeinden oder Firmen betrieben: Firma Gasser Baumaterialien AG Chur, Firma Läderach AG, Bilten, Sagibeiz und Energiestadt Rapperswil-Jona. Am 29. August findet die grosse Eröffnungsfahrt mit Besuch aller Erlebnisstationen statt. Weitere Umweltvelowege sind bereits geplant, unter anderem von St. Gallen nach Zürich und von Zürich nach Olten. Die Nachfrage nach neuen Umweltvelowegen ist gross, denn das Konzept ist leicht übertragbar in andere Regionen mit schönen Velorouten. Auch die Stadt St. Gallen ist davon überzeugt. Sie hat im letzten Herbst die Zusage zu einer Erlebnisstation auf Stadtgebiet vorbehältlich einer Mitwirkung durch einen zweiten Partner erteilt.

Zu den Umweltvelowegen:

Die Umweltvelowege zeigen den Energieverbrauch und die Umweltbelastung kindergerecht aus der Perspektive der Grundbedürfnisse (z. B. Bewegen, Essen, Kochen, Recyceln) auf. Aufgrund der technischen Hilfsmittel im Alltag wie Fön, Kühlschrank oder Dusche etc. fehlt das Bewusstsein darüber, wie und wodurch die Energie bei unseren alltäglichen Verrichtungen verbraucht wird. Durch das Aufzeigen von Alternativen in Richtung Energieeffizienz und erneuerbare Energien werden Tipps zu einem umweltfreundlicheren Lebensstil vermittelt. Die Umweltbildung findet dabei draussen in der Natur auf umweltfreundliche Art mit dem Velo statt. Die Umweltvelowege sind einzigartig in der Schweiz, denn es gibt keine Themenwege zum Thema Umwelt für Radfahrer. Die Erlebniswege sind skalierbar und in jede Region übertragbar. Der Verein finanziert sich über Partner- und Mitgliederbeiträge sowie über Sponsorengelder. Der Vereinssitz ist in Birmensdorf, dem Wohnort der Initiantin und Umweltspezialistin Simone Hochstrasser.

Einladung an die Medienschaffenden

Sehr geehrte Medienschaffende

Seien Sie dabei, wenn die erste Erlebnisstation auf dem ersten Umweltveloweg der Schweiz eingeweiht wird. Über einen Bericht in Ihrem Medium würden wir uns sehr freuen! Im Anschluss an die Einweihung findet die Mitgliederversammlung statt.

Bitte melden Sie sich mit untenstehendem Anmeldetalon an.

Mehr Info unter: www.umweltveloweg.ch

Programm:

18.30 Uhr	Einweihung: Ansprachen, Entdecken der Erlebnisstation mit Apéro
20.00 Uhr	Mitgliederversammlung

Kontakt: lic. phil. Simone Hochstrasser, Initiantin und Projektleiterin 078 665 78 74
simone@umweltveloweg.ch

Anmeldetalon

Mail: simone@umweltveloweg.ch

Einweihung Erlebnisstation Recyclen

Mittwoch, 29. April 2015, 18.30 Uhr bis 20.00 Uhr

Mels, beim Kinderspielplatz Flöss, Bachstrasse, unterhalb Werkhof Mels

Ja. Ich komme gerne zur Einweihung.

Nein, ich kann nicht kommen.

Ich hätte gerne nach der Veranstaltung die Mediendokumentation.

Medium

.....

Vorname Name

.....

Adresse

.....

PLZ/Ort

.....

Tel.

.....

Mail

.....